
 

 

 

 

Notas abreviadas 

 

 

Ish Herrera:  
Para tener una instantánea rápida, hemos actualizado una diapositiva de PowerPoint que les indica 
en qué punto del proceso nos encontramos. Estamos a punto de concluir esta fase de datos e 
investigación, y nos preparamos para lanzarnos a la fase del Fondo Catalizador. También tendremos 
que comenzar a preparar a este grupo en relación con las estrategias y prioridades para el Condado 
de Orange, y luego cómo se implementan esas prioridades y estrategias a través de proyectos. Ese es 
el cronograma y el trayecto que nos espera en los próximos meses y hasta 2024.  
 
Dr. Walrod:  
Una actualización desde el punto de vista del proceso: en julio tuvimos horas de atención al público 
y también presentamos la investigación en numerosas reuniones de las partes interesadas, 
incorporamos el mapeo de las partes interesadas de las tres secciones, la sección de Investigación-
Acción Participativa y la contribución del UCI Labor Center. Insertamos una nueva sección sobre agua 
y paisaje costero, contenido del análisis de equidad OCTA LRTP 2022, un glosario de términos, 
actualizamos la historia del Condado de Orange y el cronograma en el Anexo B. Agregamos algunas 
fortalezas, incluyendo el sistema de reabastecimiento de aguas subterráneas y otros, términos sobre 
SWANA y MENA al documento, una presentación sobre la erosión de las playas como Anexo D.  
 
También consideramos que se trata de un documento en evolución constante. Así que incluso 
después de presentarlo al Estado, creo que seguiremos añadiéndole cosas y perfeccionándolo 
posteriormente.  
 
Iosefa Alofaituli: 
Cuando les enviamos un documento de 350 páginas, ¿qué hacen con él? ¿Cuál es el valor de la 
investigación por adelantado? ¿Cómo nos ayuda eso a avanzar hacia las dos siguientes fases? ¿Y qué 
hace California para apoyarlo u ordenarlo?  
 
Ish Herrera: 
Esta fase de datos e investigación de la iniciativa tiene por objeto informar y proporcionar algunos 
puntos de referencia del lugar dónde se encuentra su condado, y para dar a conocer el lugar dónde 
ustedes desean que esté su condado en los próximos años a medida que se inician los debates en 
torno a las estrategias y prioridades, y luego los proyectos.  
 
Dr. Walrod: 
Es una especie de nivel de puntos de referencia. Las fortalezas, las debilidades, las oportunidades y 
las amenazas deberán conformar la fase de estrategia.  
 
Ish Herrera: 
Deseo señalar que hay una pregunta de Toni Symonds en el chat. La pregunta dice así: "¿pueden 
decirnos dónde se encuentra la información sobre las pequeñas empresas en el informe? ¿Quizás un 
desglose por industria y geografía?". 
 
Dr. Kleinhenz: 
Cuando se trata de empresas que son grandes frente a pequeñas pero que tienen empleados en 
nómina, entonces existe una fuente de patrones de negocios del condado que se puede utilizar para 
hacer ese tipo de desglose. Cuando buscamos autónomos o profesionales independientes que no 
tienen necesariamente empleados, tenemos una base de datos de no empleadores. Ciertamente, es 
algo que podríamos estudiar, especialmente estos patrones de negocios por condado para mostrar 
el número de empresas por tamaño de empresa.  



 

 

 

 

Toni Symonds: 
No era consciente de la gran cantidad de pequeños fabricantes y de los sectores industriales que 
estaban allí representados. En las empresas no empleadoras, algo que podría darnos a mucha gente 
que trabaja ahora desde casa. A la hora de pensar en estrategias, y sobre todo para que la gente se 
independice económicamente, sería bueno disponer de algunos datos que empiecen a decirnos 
sobre la gente que trabaja desde casa.  
 
Anna Urzua:  
Si lo aprobamos hoy, ¿cómo funcionará para futuras ediciones? ¿Tienen que volver al grupo? Sé que 
hace poco tuvimos un grupo de partes interesadas de la comunidad en el que nos dieron su opinión. 
Tengo curiosidad por saber si se ha podido incorporar.  
 
Jesse Ben-Ron:  
Sin duda lo volveremos a presentar antes, en el plazo final, donde destacaremos los cambios. El 
HRTC tendrá la oportunidad de examinar el documento una vez más antes de que el Estado desee 
hacerlo público. En cuanto al evento, todavía no. California Forward aún está recopilando las notas 
de los distintos facilitadores.  
 
Toni Symonds: 
Propongo que se apruebe el documento como preliminar para remitirlo al Estado. Yo diría que 
habría una adición al documento que lo identificaría como enmiendas en curso hasta el 31 de 
diciembre, y la tercera parte es que habría un punto de acción permanente en cada una de las 
reuniones de socios del HRTC hasta el 31 de diciembre que pediría tanto modificaciones como 
comentarios.  
 
Gary Brown: 
Segundo.  
 
Todos los que estén a favor señalen diciendo sí o dando el pulgar hacia arriba o levantando la mano.  
 
Moción aprobada 
 
Jesse Ben-Ron:  
A medida que planifiquemos mejor el cronograma con algunos temas para repasar. Se trata sobre 
todo de un desplazamiento hacia abajo para que podamos trabajar colectivamente en lo que el 
Estado requiere que se entregue para el Programa Catalizador.  
 
Toni Symonds: 
Lo que no vi aquí fue una fecha en la que veríamos los sectores industriales elegibles. El componente 
central del Programa Catalizador es la selección de los grupos industriales. Creo que sería 
estupendo, y me doy cuenta de que el informe lo contempla, pero sería conveniente disponer de 
una fecha en la que hubiera un documento que indicara claramente cuáles son los sectores 
industriales que pensamos que podrían ser elegibles.  
 
Jesse Ben-Ron: 
Luis, a tu pregunta, las estrategias tienen que ser más amplias que el Fondo Catalizador. Hay que 
seguir centrándose en las estrategias como si el Programa Catalizador nunca se hubiera introducido. 
Se supone que es un lienzo en blanco más amplio cuando pensamos en impulsar la economía del 
Condado de Orange de una forma más equitativa, sostenible y resistente.  
 
 



 

 

 

 

Luis Sarmiento: 
Desde el principio habíamos hablado de dar más oportunidades a los residentes y a la gente de la 
comunidad para que nos orientaran en este proceso. No vi nada de eso en el cronograma, así que 
me pregunto si tendremos la oportunidad de volver a ello.  
 
Ish Herrera:  
Voy a presentar una petición para la aprobación de este punto. Ya veo, Melanie. ¿Hay un segundo? 
Gary, parece que te adelantaste.  
 
Moción aprobada 
 
Jesse Ben-Ron: 
Esta es sólo otra llamada a la acción para que determinemos cómo deseamos determinar de nuevo 
quién está en la parte final de la lista aquí. Otra cosa en la que tenemos que pensar es en cómo 
pueden ser aplicables los criterios, dado que tenemos tantas partes interesadas de diferentes 
sectores. Esta es nuestra propia métrica para garantizar que las comunidades desinvertidas sean el 
punto central de esta conversación. 60% de las personas que representan o trabajan con 
comunidades desinvertidas. Tenemos que definir qué entendemos por representar o trabajar con...  
 
Espero que la gente entienda que, al conformar este HRTC, lo hicimos intencionadamente. Y algunos 
incluso no están en esta lista, como la ciudad de Garden Grove y la ciudad de Santa Ana. Tuvimos la 
intención de incorporar a esas ciudades porque tienen muchas zonas censales sobre las 
comunidades desinvertidas,  
 
Gary Brown           
¿Cuál es, en su opinión, el proceso que puede seguir una organización para ingresar en la lista? 
Orange County Coastkeeper entró en este proceso un poco tarde. Es la primera vez que veo esta 
lista y, ciertamente, tenemos muchos aspectos de nuestro programa directamente relacionados con 
las comunidades desinvertidas. ¿Cuál es el proceso si no estás en la lista, para ingresar en ella?  
 
Linda DiMario: 
Ustedes realizaron una descripción como que las organizaciones que están en la lista de 
organizaciones no desinvertidas podrían estar implicadas en el servicio a las comunidades 
desinvertidas mediante proyectos, actividades, programas, iniciativas, etcétera. ¿Están ustedes 
limitados por las definiciones y la terminología del Estado o podemos describir esa categoría de 
forma que describa de forma más completa y precisa por qué estamos en esa lista en comparación 
con la otra lista?  
 
Jesse Ben-Ron: 
Siempre que no contradigamos las definiciones del Estado, sin duda podemos seguir profundizando. 
En la SFP, el Estado delimita un poco lo que entiende por comunidades desinvertidas. Si este grupo 
decide que debemos seguir añadiendo, estamos en nuestro derecho. 
 
 
Linda DiMario: 
Lo que decimos es que la mayor parte de nuestra población no podría calificarse de desinvertida. Sin 
embargo, eso no significa que nuestra misión, objetivos y actividades puedan estar deliberada e 
intencionadamente comprometidos de alguna manera en ayudar a mejorar o aportar un impacto 
positivo a las comunidades desinvertidas. Podríamos sentirnos mejor si tuviéramos un descriptor 
que nos diera la oportunidad de decirlo, y entonces quizá la gente no sentiría que está en la lista 
equivocada o que desea estar en la otra lista.  



 

 

 

 

Ish Herrera: 
La primera pregunta se refiere a las formas en que podemos realizar un seguimiento y añadir los 
esfuerzos que ya se están realizando en el Condado de Orange.  
 
Ish Herrera: 
Laura sugiere ir al encuentro de la comunidad allí donde se encuentre para transmitirle información 
sobre los programas y actividades del CERF, ya que, debido a los apretados horarios de las familias 
trabajadoras, los medios de comunicación y las redes sociales no siempre llegan hasta ellos. 
Encontrarlos donde están los fines de semana, ya sea en el parque con sus familias o en el banco 
comunitario durante otros días de la semana, pero simplemente encontrar formas inteligentes, 
creativas e innovadoras de tener esa interacción con los miembros de la comunidad donde ellos y 
sus familias pasan el tiempo a lo largo de la semana e ir más allá de los métodos tradicionales de 
divulgación.  
 
Kate Klimow:  
Estar con grupos, del foro de OC que hace una presentación pública del informe de indicadores de la 
comunidad, es un documento que ya existe que podría realizar un seguimiento de las tendencias o 
identificar las tendencias o mostrar la mejora en el tiempo. Proporciona un punto de referencia fácil 
para ingresar en debates sugerentes. Ya reúne a socios de la comunidad y del condado.  
 
Ish Herrera: 
Permítanme lanzar la segunda pregunta en el chat, ¿cuáles son algunas posibles fuentes de 
financiación que podrían ayudar a financiar proyectos en el Condado de Orange que salgan de este 
proceso del CERF?  
 
Ish Herrera: 
Tony, incluiste algunas fuentes estatales, como la Junta de Recursos Atmosféricos y la Comisión de 
Energía. Melanie lanzó una lista de organizaciones y agencias estatales, agencias federales que 
podrían ser de apoyo para posibles inversiones en torno a la creación de empleos, la planificación 
climática, el medio ambiente, temas de justicia.  
 
Sokollin Tes: 
Mi dominio del inglés es limitado. Los documentos presentados a los Estados son de más de 300 
páginas. Por lo tanto, me resulta muy difícil leer, comprender y dar mi opinión. ¿Existe alguna 
estrategia que ayude a simplificar el documento para que los residentes como yo puedan entenderlo 
mejor?  
 
Gary Brown: 
¿Hay algún lugar donde podamos tomar nota y elaborar una lista de fuentes de financiación?  
 
Linda Dimario: 
Podemos utilizar un recurso como instrumental para filtrar una variedad de fundaciones, 
fideicomisos familiares, organizaciones filantrópicas que están completamente alineadas con los 
proyectos que hemos identificado.  
 
Ish Herrera: 
Melanie afirma que ya existen algunos ejemplos que pueden alimentar esta conversación sin 
necesidad de volver a inventar la rueda. Matt sugiere que se estudie la posibilidad de crear un marco 
de financiación pública regional que incluya la financiación previa al desarrollo de los proyectos que 
surjan del proceso catalizador del CERF. Tony habla de la posibilidad de invitar al Consejo de 
Desarrollo Estratégico de la Oficina de Planificación e Investigación del Estado para que venga a 



 

 

 

 

desarrollar frente a este grupo algunos de los fondos relacionados con el clima, de modo que haya 
una mayor comprensión de cómo es esa cartera de inversiones.  
 
La tercera pregunta es: ¿cómo mejoramos las actividades de capacitación de las organizaciones de 
desarrollo económico no tradicionales y de los residentes para mejorar este proceso de modo que 
incluya las opiniones que todos desean aportar en su nombre y en el de sus electores y residentes 
que están aquí?  
 
 
Linda DiMario: 
Cuando se trabaja en el desarrollo de capacidades, es evidente que se debe capacitar y empoderar a 
la gente más allá de nuestro grupo. Digamos que cada uno de nosotros es responsable de identificar 
a tres posibles defensores y promotores del CERF. Tenemos que darles un paquete. Tal vez sea un 
breve vídeo tutorial, cómo describimos el programa en varios idiomas y cuáles son los tres o cinco 
objetivos principales. Esta es la metodología que empleamos. Me ofreceré como voluntario para 
ayudar a reunir ese paquete.  
 
Ish Herrera: 
Veo un comentario en el chat de Tiffany sobre tener más traducción en directo en las reuniones para 
los que no hablan inglés. Tiffany señala que se lo puede configurar, existe una manera de 
configurarlo en Zoom. Anna añade que tal vez definir nuestro enfoque al desarrollo económico y 
ampliarlo con las prácticas del compromiso comunitario podría ser útil para impulsarlo. También es 
una sugerencia al grupo que se sienta un poco más impulsado por la comunidad.  
 
Karen y María confirman en el chat que los foros comunitarios han sido eficaces hasta ahora en este 
proceso, haciendo referencia a la reunión de las partes interesadas de las comunidades 
desinvertidas que tuvo lugar en persona en Sant Ana, fue una manera muy útil de traer a los 
residentes de la comunidad, fuera de los que forman parte del HRTC aquí, para obtener una mejor 
comprensión de lo que es el CERF, lo que los conceptos de desarrollo económico regional están 
tratando de abordar, y tener la opinión de la gente que vive en las comunidades que representan los 
principales objetivos de los beneficios de este programa.  
 
Toni Symonds: 
Podría ser útil crear una hoja informativa muy breve que identifique los planes de desarrollo 
económico actuales que repercuten directamente en la vida de las personas. Tal vez dar algunos 
ejemplos muy concretos con hipervínculos sobre estos planes que pueden parecer muy complejos 
pero que en realidad afectan directamente a la gente a nivel de barrio. Mi idea era hacer 
hipervínculos y luego poder traducirlo para cuando vayamos a las comunidades. 
 
Ish Herrera: 
Permítanme dejar la última pregunta, la cuarta pregunta, sólo para invitar a algunos a que hagan sus 
comentarios o sugerencias, ideas sobre este cuarto punto, de la forma en cómo podemos utilizar el 
proceso del CERF para catalizar e incentivar una mayor colaboración intersectorial en otras áreas 
políticas que están quizás un poco fuera del ámbito del CERF.  
 
Me pregunto si también podríamos tener algo así como un formato de foro comunitario entre 
nosotros donde aprendamos un poco más sobre el trabajo que cada una de nuestras organizaciones 
está liderando y tengamos el espacio para vernos unos a otros como recursos.  
 
Luis Sarmiento:  
Creo que en el marco de esta iniciativa haríamos bien en hacer un seguimiento de algunas de esas 



 

 

 

 

ideas y cosas que tal vez deban materializarse, aunque esté fuera del alcance de esta iniciativa poder 
decir, y estas son algunas de las cosas que vemos que deberán materializarse en la zona. 
Básicamente, sólo hacer un seguimiento de otros tipos de áreas de reunión, la gente utiliza esta idea 
de temas pendientes que se posponen, que tal vez no podemos resolver esto ahora mismo, pero 
sabemos que estas son cosas importantes que deberán abordarse.  
 
Ish Herrera: 
Parece más bien que se está empezando a desarrollar, como un catálogo o un inventario de dónde 
se encuentran ya algunas de estas colaboraciones intersectoriales. Toni nos anima a considerar la 
posibilidad de utilizar el sitio web, el sitio web del OC CERF, para crear tal vez un repositorio o una 
página web donde se recojan algunas de estas cosas que se están sugiriendo en esta conversación. 
 


